

# El Eco de Cartagena

Día de decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## LIGEREZA...

Está visto. Este señor Ministro de la Gobernación no es de los insectos que él descubrió puerilmente diciendo, según recordáramos otro día, que se empeñan como malas bestias en meter la cabeza por un muro de cal y canto para se aferra a sus ideas o a sus prejuicios de tal modo que diábase los lleva clavados en la frente con puntas de París.

Creíamos que nadie ocurriría ya en la paparrucha de haber empujado al pueblo vasco-navarro, a la guerra civil, como razón justificativa del ataque al derecho y a la libertad que supone la clausura de los periódicos católicos y lo creíamos así porque las mismas consideraciones que públicamente han hecho el inspirador y el ejecutor de la draconiana medida, demuestran que en un sólo momento han admitido ellos seriamente que nadie abrigara semejantes intenciones, y ya ha transcurrido bastante tiempo para que, en caso contrario, hubieran producido una prueba siquiera tan minúscula como la que pedían a Don Quijote los quedaban de la existencia de su adorada Dulcinea, que demostrara que tenía alguna consistencia su aserto.

No lo han admitido, ni la admitían, porque no existe. Los periódicos católicos vasco navarros, como los suspendidos en otras regiones, han actuado dentro de las normas legales y para corregirlos en lo que se reparasen de ellas, por flaqueza del entendimiento y no por decisión libre de la voluntad, estaban las leyes penales y los Tribunales encargados de interpretarlas y aplicarlas. Pues el señor Maura en su último discurso, en el de Burgos, no afirma, claro está, que existiesen tales propósitos, pero maneja nuevamente el tema diciendo con ligereza lamentable «que las fuerzas armadas de la derecha prepararon la guerra civil», utilizando como bandera lo más sagrado, el sentimiento religioso; pero ya os digo que sólo el intento tendría una represión brutal, porque los extremismos de la izquierda tienen la disculpa de que sienten ésta las pasiones de los hombres; pero los extremos derechos, el capitalismo del Norte, si tiene conciencia de su responsabilidad, no tiene derecho a lanzar al pueblo a la guerra civil; a esos les digo, que la represión se á brutal.

Permitamos al señor Maura que con todo respeto le digamos que esas palabras no han saludado ni a la distancia de mil leguas a la prudencia que debe ser acompañante y decorosa del hombre de gobierno en todas las ocasiones de su actuación. ¿En donde hallará disculpa el Sr. ministro de la Gobernación no ya para las pasiones, sino para las malas pasiones, de la izquierda, traducidas en los hechos criminales que todos conocemos y en los propósitos antipatrióticos que están a la vista también de todos, y en cambio no encuentre disculpa ni atenuación en cualquier movimiento extremista de un pueblo que se sintiese ofendido en lo que más ama, sus sentimientos religiosos? Eso no, se ha debido decir en ningún caso y además en el presente porque no había motivo, ni presente para decirlo, ni para insinuarlo, porque nadie aconseja esa apelación a la guerra civil, aunque todos los que aman las gloriosas tradiciones religiosas de España tienen la voluntad de

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Los Alcázares, se ha trasladado a su casa de Los Jabatos nuestro querido director don Jesualdo Soler con su distinguida esposa e hijos.

—Han regresado de Toledo don Alejandro Domínguez y familia.

—Han regresado de la playa de Los Alcázares el Director de esta sucursal del Banco de España don José Gómez y su distinguida esposa y bella hija Isabella.

—De Asturias ha regresado el Auditor de este departamento don Rafael G. Avargonzález y su bella esposa doña Yeresca Murcia.

—Han regresado de Los Alcázares don Francisco Portela, su distinguida esposa y su bellísima hija Amelia.

—Terminado su verano han regresado de Los Alcázares el comerciante don Ginés Murillo, su esposa y sus hijos el teniente de navío don Alfredo Ojiva y su bella esposa doña Encarna Murcia.

—También han regresado de dicha playa el teniente de navío don Juan González y su bella esposa doña Mariola Gómez Nieto.

—De Barcelona ha regresado el comerciante de esta plaza don Miguel García.

—A Valencia han marchado don Antonio de Murcia y su distinguida esposa doña Fany Bohigas.

—Acompañado de su joven esposa esta tarde marchó a Eibarcedo (Coruña) a incorporarse a su destino, nuestro estimado paisano el culto maestro nacional don Francisco Hernández Gimbin.

—Para pasar una temporada con los señores de Yelo, ha venido de Blanca la distinguida señorita Antonia Molina Nuñez.

## ONOMASTICOS

Mañana, festividad del Dulce Nombre de María, celebran su onomástico, entre otras, la Excmo. señora doña María Díaz de Guardiola, doña María Salmerón de Aznar, doña María Guardiola de Gámez, doña María Aznar de Jarava, doña María Navarro de López, doña María Chiralt de Linares y la Superiora de la Casa de Expositos Rvda. Madre Sor María Mallhan

Nuestra felicitación.

## LETRAS DE LUTO

Hoy comenzaron a celebrarse en la Iglesia de la Caridad las misas gregorianas en sufragio de la que fué en vida virtuosa dama doña Boriqueta Sazsely viuda de Brienes, fallecida recientemente.

—Dedicamos por la Corte de Honor de la Santísima Virgen de la Caridad se celebraron esta mañana en dicho templo sufragios por el alma de la asociada doña María Soro de Hernández.

oponerse por los medios legales a que prevalezcan los propósitos sectarios.

Por lo demás, esas rotundidades del señor Maura los hemos visto por desgracia negadas en los hechos en diferentes ocasiones: la víspera del 11 de Mayo se aseguró desde el Gobierno que no pasaría nada y recuerdese lo que pasó; porque pasó por España unagrandísima igoomina.

PATRICIO

## El Ministro de Marina

Como decíamos ayer el próximo domingo llegará a esta ciudad, el Excmo. Sr. Ministro de Marina, procedente de Mallorca.

Esperado a última hora de la tarde y el hidro (que lo conduce, lo mismo que los otros cuatro que le acompañan, amararán en el Arsenal donde le esperarán las autoridades.

En el palacio de la jefatura de la Base Naval, será obsequiado por el Almirante Cervera, con una comida, a la que asistirá también el séquito de S. M.

El lunes por la mañana a las nueve visitará la base de submarinos, trasladándose después al «C-3», en el que embarcará para presenciar las pruebas del aparato de anivento cuyo autor es el capitán de corbeta don Arturo Génova. El acto tendrá lugar a la altura de Escombreras y concurrirá la división de submarinos, guardacostas «Teluán» y el transporte «Almirante Lobo», que harán algunos ejercicios.

El ministro almorzará a bordo y probablemente estará de regreso en el Arsenal, a las tres de la tarde, hora en que se trasladará a la base aeronaval de San Javier para visitar y emprender el regreso a Madrid en automóvil.

Acompañando al señor Casarez Quijote, vendrá el subsecretario de la Presidencia señor Sánchez Guerra, el Director general de Navegación, capitán de fragata don Pablo Hermite, jefe de la sección de Aeronautica del Ministerio y cuatro ayudantes.

## Un buen ejemplo de la Constructora Naval

El Delegado de la Constructora Naval señor Vial ha comunicado a los obreros de esta factoría que desde ahora se les concede un aumento de veinte céntimos por cada hijo que cuenten menor de 14 años. La medida es importante, dado el profligado que son muchas familias obreras y es muy desolador y de imitar por lo que representa como orientación de soluciones prácticas al problema social.

## La apertura de escuelas

La Gaceta publica un decreto excoptando de la clausura al comenzar el curso próximo a aquellas escuelas desempeñadas por personal sin título, siempre que se hallen establecidas en localidades en las que el número de escuelas nacionales no basta para atender a toda la población escolar.

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- 1.º 25.332 Algemesi.
- 2.º 6.194 Cehegin.
- 3.º 530 Madrid.
- 4.º 3.874 Madrid.

## DE LAS CORTES CONSTITUYENTES

La sesión de ayer

(Por telégrafo)

Madrid.—Se da lectura al suplicatorio para procesar al diputado don José Cevo Sotelo.

En ruegos y preguntas, Sediles protesta contra la ligereza de los gobernadores civil y militar de Zaragoza dando noticias de una supuesta sublevación en Jaca, con lo que han originado graves daños a los intereses nacionales.

Le contesta al ministro de la Gobernación, manifestando que ha ordenado se abra una información para depurar responsabilidades.

Se reanuda el debate suscitando como motivo de la interpección sobre la huelga de la Telefónica.

Comariz sostiene que la huelga no ha terminado. Añade que el ministro ha confundido el derecho a la huelga con el orden público, y si para ésta debe aplicarse con todo rigor la ley, el derecho, a la huelga debe ser respetado.

Se entra en el orden del día, leyendo el dictamen por el que se da fe de la ley a los derechos del Ministerio de la Guerra.

Jimenez pide la palabra.

El presidente, señor Bastelo, dice que se aplaza «sine die» el dictamen que iba a discutirse, si se va a discutir.

Jimenez renuncia a la palabra que había solicitado.

Fañjul.—Lo que se quiere es que no se discutan las reformas de Guerra pero yo deseo hablar.

El presidente de la Cámara, señor Bastelo:—¡Hablará su señoría, lo que yo digo es que si el dictamen origina debate, este se desarrollará reglamentariamente!

Fañjul, advirtiendo que la Cámara está dispuesta a aprobar el dictamen, hace constar, que sólo (quiere salvar su voto.

El presidente, señor Bastelo.

—¡Queda aprobado el dictamen con el voto en contra del señor Fañjul!

Se reanuda el debate sobre el proyecto de Constitución.

El presidente señor Bastelo, expone el arreglo convenido con los jefes de las minorías.

Abadal consume un turno, pero habla en voz tan baja que apenas se le oye.

Fragmentariamente se escuchó que trata de la diferencia ideológica entre los distintos grupos parlamentarios catalanes.

Explica el criterio regionalista.

Añade a los proyectos contra la propiedad, afirmando que han producido una alarma perjudicial para los intereses nacionales.

Tenreiro, de la minoría gallega, habla en pro del proyecto.

Pide la autonomía para todas las regiones.

Traza de Instrucción pública, eligiendo el artículo 46 del proyecto, con su escuela única, etc., etc.

Interviene Humberto Torres, de la izquierda catalana.

Califica de brutal el proyecto de Constitución y mucho más reaccionario que el que presentó el señor Cevo Sotelo.

Dice que en los pueblos de tipo industrial, el régimen unitario es el más adecuado pero esto no puede hacerse en España.

Si la República es liberal y democrática debe partir de los individuos, extendiéndola a los Municipios.

No se puede negar a las personas los valores nacionales.

Pide a los diputados católicos que procuren resolver la incompatibilidad que existe entre la Religión y el Liberalismo.

Rechaza la separación de la Iglesia y el Estado, declarándose partidario de la unión de la primera al segundo.

Lee párrafo de una Pastoral del Cardenal Arzobispo de Terrogona en los que prohíbe la libertad que no esté dentro de la doctrina de la Iglesia.

Interviene Arizoun de la minoría vasco-navarra.

Defiende Estatuto regional y la autonomía integral.

Añade que no encaja en el proyecto de Constitución los artículos 17 y 20.

Habia Estébanez, diputado lealgitista.

Afirma que el Poder no viene del pueblo, sino Dios.

Sostiene la existencia de la conciencia española católica, como ayer reconoció en su discurso don Melquíades Álvarez.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

## Fiestas conmemorativas

Los Hijos de María de la Casa de Misericordia han organizado para el próximo domingo día 13 el siguiente programa de fiestas conmemorativas de la fundación de su Congregación.

### POR LA MAÑANA

A las ocho, Misa de Comunión general en el Atar de la Congregación celebrada por el Director don Pedro Gambia, Acolite y amenizada con cánticos populares. A continuación Oficio Parvo de la Santísima Virgen.

A las nueve, bendición del nuevo año, verificándose inmediatamente después un desayuno íntimo.

A las once reparto de pira a los pobres.

A las doce, visita a los enfermos del Santo Hospital de Caridad.

### POR LA TARDE

A las cinco, velada Literario-Musical Teatral, según el orden siguiente:

Primera parte. 1.º «Himno a la Misericordia» interpretado por las Asociaciones. 2.º Saludo y presentación del mantenedor, por don Cristóbal Campoy del Cacho, Abogado, Presidente de la Congregación. 3.º Fallo del Jurado Calificador del Certamen Literario. 4.º Lectura de algunos trabajos premiados. 5.º Discurso del mantenedor. 6.º Repartos de premios.

Segunda parte.—1.º Stafania. 2.º Coro de Repariados de «Gigantes y Cabezudos» 3.º El gracioso sainete de los Hermanos Quintero, en un acto, «La Mala Sombra» por el Cuadro Artístico de la Congregación.

Discos Odeón y Voz de su Amo Ventas a plazos y al contado C A S A U.—MAYOR 13